
PREVENÇÃO DO CÂNCER

Deputados
aprovam Lei
Orçamentária
para 2023
Em primeira votação durante a 
Ordem do Dia, os deputados esta-
duais de Mato Grosso aprovaram o 
Projeto de Lei 814/2022, que estima 
a receita e fixa a despesa do Estado 
de Mato Grosso para o exercício 
financeiro de 2023.               Página  - 3

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

EDUCAÇÃO   

Ação contra
leis estaduais
de criação
de escolas
militares

A Assembleia Legisla-
tiva discutiu em audiência 
pública a ação proposta 
pelo PT, em novembro, 
contra leis estaduais que 
disciplinam criação de es-
colas militares, objetivo da 
legenda é que elas sejam 
declaradas inconstitucio-
nais.        Página - 8

800 pacientes 
realizaram exames,
mas não retiraram 
os resultados
Cerca de 800 pacientes não retiraram os resul-
tados dos exames realizados pelo Instituto de 
Prevenção do Câncer do Norte de Mato Grosso. 
A instituição, filiada ao Hospital de Amor de 
Barretos, oferece atendimento gratuito para 
mulheres de Sinop e região, e tem como foco a 
prevenção do câncer de mama e colo uterino.                   
                Página -7

ARTILHEIRO NO CATAR

Carisma, simpatia e gols. Richarlison voltou a fazer da camisa 9 sinônimo de bola na rede para 
seleção brasileira na Copa do Mundo, e já está no caminho para alcançar marcas históricas. 
Com três gols na Catar, igualou Luís Fabiano em 2010 e está a dois do pódio dos centroavantes 
brasileiros na história do Mundial.                     Página - 6

DIVULGAÇÃO

RICHARLISON MIRA PÓDIO
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GENERAL CARNEIRO
VEREADOR É
CONDENADO
A 8 ANOS
DE PRISÃO

INTEGRAÇÃO DE
FERRAMENTAS:
VANTAGENS AOS
PRODUTORES

HORTA PARA
INCENTIVAR
ALIMENTAÇÃO
SAUDÁVEL
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SEXTA-FEIRA



“Essas e outras siglas preferem manter existên‐
cia própria porque se especializam na captação de
recursos políticos previstos em lei, na distribuição
de emendas ao Orçamento e na obtenção de car‐
gos públicos

“

Editorial

Instituída por emenda constitucional em 2017, a cha‐
mada cláusula de desempenho, ou de barreira, tem con‐
tribuído para diminuir o número exorbitante de partidos
representados na Câmara dos Deputados —um indicador
da fragmentação que dificulta a tarefa de formar maiorias
e governar o país.

A norma, que estabelece resultados eleitorais míni‐
mos para que as legendas tenham acesso a recursos do
fundo partidário e outros privilégios, mostra agora efeitos
mais visíveis, alguns deles recentes.

Desde a eleição, em outubro, houve duas incorpora‐
ções (o Pros pelo Solidariedade e o PSC pelo Podemos) e
uma fusão, de Patriota e PTB, ainda não oficializadas na
Justiça. O número de siglas na Câmara caiu, com isso, de
23 para 20. Há apenas quatro anos, eram 30.

A melhora do quadro também pode ser observada
com um cálculo mais sofisticado, levando em conta a
quantidade de partidos efetivos —um conceito da ciência
política que considera também o tamanho da bancada,
de modo a reduzir a importância relativa de agremiações
minúsculas.

Por essa metodologia, a eleição de 2018 colocou 16,6
partidos efetivos na Câmara, um recorde na redemocrati‐
zação do país. Ao longo da legislatura 2019-2022, com fu‐
sões e migrações, a cifra caiu para 11,8. Consideradas as
bancadas eleitas em outubro último, baixou a 9,9 e, com
as fusões recentes, a 9,8.

Legendas à direita elevam a fragmentação efetiva
da Câmara. Três das quatro maiores, PL, União Brasil e PP,
não apresentam grandes diferenças ideológicas. A pri‐
meira e a terceira, recorde-se, foram esteios do governo
Jair Bolsonaro (PL).

Essas e outras siglas preferem manter existência
própria porque se especializam na captação de recursos
políticos previstos em lei, na distribuição de emendas ao
Orçamento e na obtenção de cargos públicos. Seus líde‐
res, no mais das vezes, são homens de negócios.

Em alguns casos, ademais, partidos evitam fusões
por disputas e querelas de caciques regionais. Se levada
em conta apenas a orientação programática, faz pouco
sentido haver tantas legendas de bancadas medianas ou
pequenas ao centro, como MDB, PSD e PSDB, ou à es‐
querda, como PSB e PDT.

A legislação da cláusula de desempenho, que vai se
tornar mais rígida e precisa ser mantida, já contribuiu para
reduzir a distorção causada pelas agremiações nanicas. É
preciso avançar.

Um número mais razoável de legendas facilitará a
negociação entre Executivo e Legislativo e tornará o qua‐
dro político mais compreensível para o eleitor. O excesso
interessa somente a caciques e burocratas partidários.a

Menos é mais
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O Tribunal Regional Federal da 1ª Região (TRF1) negou o pedido de ha‐
beas corpus do produtor rural Olair Correia, um dos suspeitos de tentar in‐
cendiar caminhões em rodovias de Mato Grosso. Ele foi preso no dia 21 de
novembro após ser flagrado pela Polícia Militar abordando um veículo de
carga que não parou nos bloqueios nas rodovias. Segundo a polícia, os sus‐
peitos tinham como objetivo queimar os caminhões. Olair foi preso em fla‐
grante na BR-163, em Sinop, durante os atos antidemocráticos. Ele teve a
prisão em flagrante convertida em preventiva devido aos crimes de "in‐
cêndio, atentado contra a segurança de outro meio de transporte e aboli‐
ção violenta do Estado Democrático de Direito".

Ranking dos Políticos - Facebook
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Neymar prometeu comemorar seu pri‐
meiro gol na Copa homenageando Jair Bol‐
sonaro. Como fez o gol e não cumpriu o que
disse, já há quem diga que o camisa 10 po‐
deria pensar em carreira política. Piadas à
parte, a questão é simples: “quem lacra não
lucra” e como todo jogador tem patrocina‐
dores, por que agradar uns para desagradar
o resto dos consumidores? É a lógica da eco‐
nomia recolocando as coisas em seu devido
lugar.

Até tentam criar rivalidades, por causa
das preferências políticas de cada jogador,
mas conforme a “PEC da Transição” vai ca‐
minhando pelos lados de Brasília, o tempo
passa, a seleção avança e o futebol vai vol‐
tando a ser apenas o esporte nacional.

E assim, jornais, rádio, TV e portais vão co‐
brindo os jogos, enquanto as redes sociais
repercutem o que acontece no Catar. Aí, tem
gente com tempo sobrando para criar me‐
mes, e os mais entendidos se divertem esca‐
lando como seriam seleções de países que
não existem mais, como União Soviética,
Tchecoslováquia e Iugoslávia.

Para alegria geral, essa última sempre
está representada por Sérvia ou Croácia, pro‐
porcionando infinitos trocadilhos com os
nomes de seus jogadores: Modric, Petkovic,
sinusite, apendicite ou gastrite? A lista é lon‐
ga. Pela pronúncia do apelido, poderia ser,
mas o técnico da Croácia não é o Tite.

E, para quem tem bom humor, o jogo se‐
gue parecido em outras seleções: famoso
pela comida cozida, o Japão contou com o
atacante Asano, e para os que gostam de
matemática, a equipe oriental jogou tam‐
bém com o lateral Kubo. Apesar de contar
com Carrasco, a Bélgica decepcionou e o Se‐
negal foi pelo mesmo caminho, levando em‐
bora o craque Mané. Todos desclassificados.
É como naquele samba, “Malandro é malan‐
dro...”.

“Pra lá de Marraquexe”
Mais irritada que um homem de Capane‐

ma/PR, preso por incendiar dois caminhões
após ser demitido, só a seleção da Espanha.
Entretanto, o mundo comemorou a classifi‐
cação inédita de Marrocos, para as quartas
de final, porque é muito mais emocionante
torcer pelo azarão.

É assim nos esportes, nas artes e até na
política. Por exemplo, o governo atual tem
como fechar as contas de 2022? Por que tan‐
tos cortes na Saúde e Educação se o próprio
governo havia anunciado aumento na arre‐
cadação?

Enquanto o Brasil avança na Copa, em
Brasília, a novela segue surpreendentemen‐
te ágil e discreta. Mais lisa que o sósia do
Neymar, que entrou no gramado de estádio
da Copa e deu entrevista para a imprensa es‐
trangeira, a “PEC da Transição” vai cami‐
nhando e mudando de forma. Quase uma
miragem. Agora, já está sendo chamada de
“PEC do Estouro”, mas é preciso refletir: por
que o novo governo precisa de tanto dinhei‐
ro? Isso tem a ver com as contas que o go‐
verno atual vai deixar? Esses são pontos que
ficarão claros apenas com o passar do tem‐
po.

Mesmo assim, com o recesso parlamen‐
tar no horizonte, a expectativa é de que a
PEC deve ser aprovada por dois anos, e de‐
pois, possivelmente estendida até o final do
mandato de Lula. É compreensível a justifi‐
cativa de que é preciso ver resultados pri‐
meiro, para aí aprovar a verba necessária
para os últimos dois anos.

Entretanto, é natural também que os de‐
putados e senadores queiram um prazo cur‐
to, para manter o presidente sob controle, e
assim ter mais poder para negociar com o
governo. Eis o jogo, que não é de futebol,
mas assim como na Copa, todo mundo quer
ganhar. É como dizia Ulisses Guimarães, em
Brasília tem gente de todo tipo, “só não tem
bobo”.

FERNANDO RINGEL É JORNALISTA
E PROFESSOR UNIVERSITÁRIO

Futebol 1 x Política 0
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Não é tão simples assim...
plicar, afinal, é praticamente impossível
saber se o dispositivo conta com as
mesmas especificações do original (e,
normalmente, isso não acontece). A
saúde da bateria pode estar em risco
nesse tipo de situação.
Qual seria, porém, o “perigo” de se utili-
zar um fone de ouvido de outra marca

que não a Apple? Difícil
entender, e complicado,
inclusive, de aceitar a te-
oria, especialmente pelos
valores astronômicos
praticados pela empresa
(não estou dizendo que
os produtos não valem o
que se pede, isso é outra
discussão, mas sim que

são, incontestavelmente, caros).
Por hora vou utilizando tudo original,
menos o fone de ouvido. Este vou se-
guir fazendo uso de um bom e velho
Philips que tenho por aqui, usando um
adaptador (original) para conectar ao
aparelho.

E a gente vai ficando por aqui. Suas
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em
contato pelo fone (66) 99971-6500,
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou
visitar nosso perfil em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande
abraço, e até a próxima, se Deus quiser!

Quando “adoto” determinada marca de celular (seja o caso da Apple ou
não) faço questão de me manter utilizando o carregador original, por sa-
ber muito bem os danos que um carregador fora das especificações ou
sem qualidade pode causar. Não faço, porém, da marca escolhida uma
“religião”, e acessórios que eu já tenha ou compro os que por ventura
precisar com foco em qualidade, independentemente da marca do mes-
mo.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O

POR LEANDRO CARECA

Recentemente, como todos sabem,
comprei um iPhone para conseguir qua-
lidade máxima nas postagens em redes
sociais. Por mais que isso não seja rele-
vante para a maioria dos internautas,
quando falamos em perfil profissional
temos que levar tudo que for possível
em consideração.
A compra foi feita fora
do país. Além do apare-
lho comprei o carrega-
dor, afinal, a Apple foi
pioneira em tirar o item
da caixa, fazendo com
que o usuário compre
separado. Com a des-
culpa de preservação
do meio ambiente e
economia da empresa me vi gastando
mais e tendo duas caixinhas ao invés de
uma. Prefiro pensar que eles entendem
mais de lógica que eu.
Quando você entra nesse universo é
lembrado a cada momento que tudo
que é original custa caro. Muito caro,
por sinal. E se isso não fosse suficiente
existe uma estratégia quase terrorista
que insiste em dizer que utilizar qual-
quer coisa que não seja original vai en-
curtar a vida útil do aparelho.
Sim, meus amigos, a teoria é essa, em-
bora seja bem estranha. Quando fala-
mos, por exemplo, em um carregador
paralelo, realmente a coisa pode com-
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Editorial

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es‐
tado MT informa aos seus leitores que seguirá
presando pela qualidade da informação neste
período, porém, com tiragem menor em res‐
peito, principalmente, aos seus funcionários.
Da apuração à distribuição, muita gente está
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi‐
mos uns aos outros. Agradecemos a com‐
preensão!

CABIDÃO
NA SAÚDE

O STJ reagendou para o ano que vem o
julgamento de um recurso que pode retirar
novamente o prefeito Emanuel Pinheiro
(MDB) do comando do Palácio Alencastro.
Inicialmente, o julgamento deveria ocorrer
na quarta (7) à tarde. Agora, está agendado
para o dia 1º de fevereiro. O recurso refere-se
à acusação de improbidade administrativa
por conta de um “cabidão” de empregos na
Saúde e supostos pagamentos irregulares de
prêmio saúde. Por conta do esquema, Ema-
nuel foi afastado do cargo por mais de um
mês no ano passado.

LISTA DA FORBES
A revista Forbes Brasil ranqueou a Amaggi

como a 10ª maior empresa de agronegócio no
Brasil. A revista apontou que a empresa tem
uma receita de R$ 38,21 bilhões. Ela fica atrás
apenas da JBS, Grupo Cosan, Cargill Agrícola,
Marfrig, Ambev, BRF, Suzano, Copersucar e
Louis Dreyfus. As 10 maiores empresas agro
do país tiveram receita de R$ 929,6 bilhões no
ano passado, aumento de 34,7% em compara-
ção com 2020, quando faturaram R$ 689,7 bi-
lhões. A Forbes Agro 100 destaca ainda um
crescimento de 8,36% do PIB (Produto Interno
Bruto) do Agronegócio no ano passado. Os nú-
meros colocam esse segmento como respon-
sável por 27,4% do PIB do país, maior percen-
tual desde 2004, quando esse índice chegou a
27,53%.

FERNANDO RINGEL
Mesmo assim, com o recesso parlamentar no hori-
zonte, a expectativa é de que a PEC deve ser aprova-
da por dois anos, e depois, possivelmente estendida
até o final do mandato de Lula
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Prefeitura inaugura hoje 
Centro de Hemodiálise
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Será oficialmente entre-
gue às 9h de hoje (9), o pré-
dio que vai abrigar o Centro 
de Hemodiálise de Sorriso. 
A obra demandou o investi-
mento de quase R$ 1,5 milhão 
e começou a ser erguida em 
meados de 2020. A emprei-
tada sofreu atrasos por con-
ta de mudanças que foram 
feitas em relação ao projeto 
inicial, elaborado por uma 
empresa terceirizada.

Orçada em R$ 
1.180.072,28, a obra do prédio 
conta com uma área cons-
truída de 543,27 m², dividida 
em uma recepção ampla, 
sete salas de atendimentos, 
vestiários, banheiros, copa e 
depósito, além de um recinto 
específico para tratamento 
de água da edificação. Outra 
intervenção necessária para 
entregar o local foi a constru-
ção de estacionamento e cal-
çadas.

 Ao todo, uma área de 
754,39 m² em volta do pré-
dio, localizado Avenida Brasil, 
no bairro Vila Romana, con-
ta com calçada e estacio-
namento em paver, com 24 
m² de piso tátil direcional e 
2,94 m² de piso tátil de aler-
ta. Além deste espaço, outros 
894,22 m² com pedra brita fo-
ram destinados a estaciona-
mento. Nesta etapa de cons-

SORRISO. Para entrar em funcionamento, chamada pública está marcada para o fim do mês de janeiro
FOTO: CLEITON ISIDORO

Obra foi orçada em R$ 1.180.072,28 

Decisão veio minutos antes da 
votação da PEC dos Aposentados

Mensagem governamental foi aprovada 
com um voto contrário e duas abstenções 

trução, foram investidos R$ 
311.047,00.

A estrutura ainda pas-
sará por correções para que 
possa ser utilizada e a Prefei-
tura de Sorriso está acionan-
do a empreiteira para que 
faça as melhorias listadas 
pelos fiscais da Secretaria da 
Cidade (Semcid), visto que o 
prédio ainda está no período 
de garantia. Como o serviço 
de hemodiálise é considerado 
de alta complexidade, não é 
de responsabilidade do Muni-
cípio. No entanto, o Município 
está investindo recursos pró-
prios e buscando alternativas 
para melhorar a qualidade de 
vida de todos os sorrisenses 
que necessitam deste trata-
mento, colocando no passa-
do a rotina de viagens para 
passar pelo procedimento 
em Sinop. A operacionaliza-
ção do Centro deve se dar por 
uma empresa terceirizada, 
visto que os serviços são de 
alta complexidade, e devem 
ser custeados pelo Ministério 
da Saúde. Tal processo será 
viabilizado por meio de uma 
concorrência pública, com 
maior lance ou oferta.

Por esse mecanismo, as 
empresas interessadas em 
explorar o serviço de opera-
cionalização e gerenciamen-
to de serviços de Terapia Re-
nal Substitutiva (TRS) pelos 
próximos 20 anos devem 
fazer o maior lance ou oferta 

para utilizar a estrutura física 
erguida pela Prefeitura. De 
forma mais simples, a empre-
sa terá a possibilidade de ins-
talar a clínica de tratamento 

renal na estrutura construída 
pelo Município.

O Centro de Hemodiáli-
se deve permitir o que servi-
ço seja disponibilizado tanto 

DA REPORTAGEM

O deputado estadual 
Wilson Santos (PSD) afir-
mou que que vai entregar 
a função de vice-líder do 
governador Mauro Mendes 
(União Brasil), que desem-
penha no Parlamento, por 
entender que não se sente 
confortável para votar algu-
mas matérias, mas adian-
tou que permanece na base 
governo na Assembleia Le-
gislativa. Wilson disse ain-
da que trabalha a reapro-
ximação do senador Carlos 
Fávaro (PSD), cotado para 
assumir o Ministério da Agri-
cultura no governo do presi-
dente eleito, Luiz Inácio Lula 
(PT), com o governador.

“A entrega da fun-
ção coincidiu com o fim 
da legislatura. Não me sin-
to confortável exercendo a 
vice-liderança de governo e 
votando algumas matérias 
contrárias ao governo. Eu 
vou continuar na base do 
governo, mas tem questões 

que quero mais liberdade. 
Vou devolver ao secretário 
Mauro Carvalho e pedir ao 
deputado Dilmar que es-
colha outro companheiro”, 
disse.

Questionado se sua 
decisão tem relação com a 
ruptura entre o senador Car-
los Fávaro e o governador 
Mauro Mendes, por conta da 
eleição presidencial, Wilson 
Santos descartou. 

“Não tem nada a ver, 
essa discussão não foi no 
âmbito do partido, e eu tra-
balho, inclusive a reaproxi-
mação do senador Fávaro 
com o governador Mauro 
Mendes, acho importante”, 
argumentou.

“O senador Fávaro está 
cotado para ser ministro de 
Estado, é importante esse 
cargo para Mato Grosso e 
eu tenho trabalhado de ma-
neira aberta junto aos cole-
gas deputados para que o 
senador Carlos Fávaro e o 
governador Mauro Mendes 
possam se reaproximar e 

FORA  

Wilson Santos entra cargo de 
vice-líder do Governo na AL

EM 1ª VOTAÇÃO

Deputados 
aprovam Lei 
Orçamentária
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Em primeira votação 
durante a Ordem do Dia, os 
deputados estaduais de Mato 
Grosso aprovaram na quarta 
(7), o Projeto de Lei 814/2022, 
que estima a receita e fixa a 
despesa do Estado de Mato 
Grosso para o exercício finan-
ceiro de 2023. A mensagem 
155/2022, do Governo do Esta-
do, foi aprovada com um voto 
contrário do deputado Lúdio 
Cabral (PT), e abstenção dos 
deputados Ulysses Moraes 
(PTB) e Faissal Calil (Cidada-
nia).

Em discussão da maté-
ria durante a votação, o de-
putado Lúdio Cabral disse em 
plenário que a LOA de 2023 
“está desconectada da rea-
lidade do Estado”. Segundo 
ele, isso acontece de forma 
sistemática desde 2019. Áreas 
essenciais não têm os recur-
sos necessários, como exem-
plo, a saúde, assistência social 
e a agricultura familiar. Regis-
tro meu voto contrário”, disse 
o parlamentar que participou 
da sessão de forma remota.

O PLOA/2023 prevê uma 
receita liquida, em 2023, de 

R$ 30,815 bilhões. Esse valor 
é 15,91% maior se compra-
do com o exercício de 2022, 
que é de R$ 26.585 bilhões. O 
Projeto de Lei Orçamentária 
Anual aponta um montante 
de despesas, de acordo com 
o governo, de R$ 25,6 bilhões.  
Desse valor, o dispêndio com 
o pessoal e encargos sociais é 
de R$ 18,2 bilhões. Com juros 
e encargos da dívida, R$ 370 
milhões, já com amortização 
da dívida o valor deve ficar em 
R$ 861,6 milhões. Para investi-
mentos R$ 4,319 bilhões.

De acordo com a lei or-
çamentária, que vai à segun-
da votação, as receitas líqui-
das resultantes de impostos 
(valores deduzidos de renún-
cia fiscal), devem ficar em R$ 
22,1 bilhões. Com a receita do 
Imposto de Renda o governo 
vai faturar R$ 2,018 bilhões. A 
receita com o Imposto sobre 
Propriedades de Valores Au-
tomotores (IPVA) será de R$ 
941.1 milhões. Enquanto a pre-
visão da receita do Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) é de R$ 
18.8 bilhões. Já com o Fundo 
Estadual de Combate Pobre-
za a arrecadação, deve ser de 
R$ 201.2 milhões. 
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Magnun Vinnicios Rodrigues 
Alves de Araújo segue internado 

DA REPORTAGEM

A 2ª Vara Criminal de Pri-
mavera do Leste condenou o 
vereador de General Carneiro, 
Magnun Vinicius de Rodri-
gues Alves de Araújo (PSB), a 
oito anos de prisão por roubar 
gado de uma fazenda, em se-
tembro deste ano.

Outros três envolvidos 
no crime também foram con-
denados a cumprir à mesma 
pena. Conforme a decisão do 
juiz Roger Augusto Bim Do-
nega, eles ainda devem pagar 
R$ 10 mil por reparação de 
danos. O gerente da fazenda 
roubada contou à Polícia Mi-
litar que os homens invadi-
ram a propriedade de forma 
agressiva, o que ocasionou 
uma briga. Com isso, o verea-
dor Magnun, que participava 
do assalto, foi atingido com 
uma coronhada na cabeça e 
teve traumatismo craniano.

Ele foi internado no Hos-
pital Regional de Rondonópo-
lis e recebeu alta no dia 30 de 
outubro. Durante esse tempo, 

a Justiça tornou ele réu após 
aceitar denúncia do Ministé-
rio Público do Estado (MPMT) 
e, desde então, permaneceu 
sob custódia. O roubo aconte-
ceu na noite de 11 de setem-
bro. De acordo com a polícia, 
funcionários e o gerente da 
fazenda ouviram um tiro, fo-
ram até o pasto onde ficam os 
animais para verificar o que 
estava acontecendo e encon-
traram o vereador e os sus-
peitos abatendo e descarnan-
do os animais. Para fugir, os 
suspeitos entraram em uma 
caminhonete e jogaram o veí-
culo em cima do dono da pro-
priedade, que estava armado 
e atirou nos pneus. Na sequ-
ência, houve uma briga entre 
os envolvidos, ainda conforme 
a polícia, e foi nesse momento 
que o vereador ficou ferido.

Os suspeitos foram de-
tidos pelos funcionários da 
fazenda e a Polícia Militar foi 
acionada. O vereador foi leva-
do ao hospital e os demais, à 
delegacia. Eles têm entre 24 e 
49 anos.

GENERAL CARNEIRO

Vereador é condenado a 8 anos
de prisão por roubo de gado

via Sistema Único de Saúde 
(SUS), quanto para atendi-
mentos por planos de saúde 
e também particulares.

A chamada pública será 

no fim de janeiro de 2023 e 
todos os detalhes do proces-
so estarão disponíveis no site 
da Prefeitura na próxima se-
mana.

aproveitar essa presença do 
Fávaro no Ministério, se isso 
for confirmado, para que a 
gente traga mais recursos, 

mais infraestrutura não só 
para o agronegócio, mas es-
pecialmente para a agricul-
tura familiar”, completou.
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Adiamento decorre do ponto facultativo em 
razão do feriado de Nossa Senhora da Conceição 

DA REPORTAGEM

O sorteio mensal do Pro-
grama Nota MT, referente ao 
mês de novembro, será reali-
zado na quinta (15), às 9h, jun-
to com a premiação Especial 
de Natal. Esse será o último 
sorteio de 2022 e vai distribuir 
R$ 800 mil em prêmios de R$ 
500, R$ 10 mil e R$ 50 mil.

O adiamento decorre do 
ponto facultativo decretado 
em razão do feriado da padro-
eira de Cuiabá, Nossa Senhora 
da Conceição, celebrado nesta 
quinta (8). A Secretaria de Fa-
zenda (Sefaz) publicará no Di-
ário Oficial uma portaria com 
a alteração da data.

Todos os consumidores 
cadastrados no Nota MT e que 
colocaram o seu CPF nas com-
pras feitas entre os dias 1º e 30 
novembro estarão concorren-
do aos prêmios mensais, sen-
do mil de R$ 500 e cinco de 
R$ 10 mil. Já nas premiações 
especiais de Natal concorrem 
aquelas pessoas que pediram 

R$ 800 MIL EM PRÊMIOS

Sorteio mensal do Nota MT 
é transferido para o dia 15

o CPF na nota no período de 1º 
de setembro a 30 de novem-
bro.

Os contemplados serão 
divulgados, ao vivo, nas redes 
sociais da Secretaria de Fa-
zenda (Sefaz) e do Governo 
de Mato Grosso. O resultado 
também fica disponível no 
site e aplicativo do Nota MT, 
logo após o encerramento 
do sorteio, que será realizado 
na sede da Sefaz. No sorteio 
mensal de novembro vão con-
correr aos prêmios mais de 
350 mil consumidores, o que 
representa um aumento de 
cerca de 15% em relação ao 
mensal novembro de 2021. Ao 
todo, foram gerados 2.251.179 
bilhetes eletrônicos. O Nota 
MT já premiou mais de 36 mil 
cidadãos que, juntos, recebe-
ram cerca de R$ 20 milhões. 
Também já foram beneficia-
das com 20% dos prêmios 
sorteados, mais de 200 insti-
tuições filantrópicas. O mon-
tante já repassado a elas ultra-
passa a R$ 4,8 milhões.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Exportações de arroz em casca já somam volume recorde nesta temporada 2022 

DA REPORTAGEM

As cotações do arroz 
em casca estão em eleva-
ção no mercado interno, 
de acordo com dados do 
Cepea. Esse contexto al-
tista está atrelado aos em-
barques recordes neste 
ano e à boa movimenta-
ção para novos negócios 
nos mercados interno e 
externo.

O plantio do arroz 
está avançado no municí-
pio de Água Boa - MT, com 
mais de 60% das lavouras 
destinadas ao cereal já 
plantadas.

As exportações bra-
sileiras de arroz em casca 
já somam volume recor-
de nesta temporada 2022, 
mesmo faltando um mês 
para o encerramento. De 
janeiro a novembro deste 
ano, as exportações soma-
ram 1,91 milhão de tonela-
das, o maior volume anual 
desde o início da série his-
tórica da Secex, em 1997.

ARROZ

Demandas internas e externas
firmes mantêm preços em alta

Estado de Mato Grosso, sexta-feira, 09 de dezembro de 2022

Estado de Mato Grosso, quarta-feira, 17 de agosto de 2022
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Avaliação é que decisão do BC foi acertada 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Integração de ferramentas gera
vantagens aos produtores
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Quando ouvimos algo 
sobre a transmissão de da-
dos, logo pensamos em tor-
res enormes, transmissão 
por satélite/GPRS que nos 
limita pelo custo e, assim, 
diminuem as possibilidades 
de transmitir as informações 
direto da operação para os 
centros de controles (COI/
COA).

Junto a isso, há tam-
bém o desinteresse dos 
grupos para atender o pro-
dutor único numa área re-
mota. Porém, é preciso que 
as empresas acompanhem 
a evolução tecnológica para 
disponibilizar as melhores 
soluções aos seus clientes de 
forma ágil, segura e descom-
plicada, que seja rentável.

Focadas na gestão de 
dados, com o objetivo de 
facilitar as tomadas de de-
cisões nas operações, or-
ganizando em uma única 
base todas as informações 
geradas no campo, algumas 
empresas têm se dedicado 
à junção de tecnologias que 
se complementam. Além de 
crescerem juntas, as estraté-
gias ajudam os produtores 
a terem acesso às melhores 
inovações tecnológicas do 

mercado e ainda um eficien-
te suporte técnico.

Esse tem sido o foco da 
GAtec, que realiza consul-
toria, treinamento, desen-
volvimento e integração de 
sistemas de gestão agroin-
dustrial. A empresa, que tem 
crescido acima dos dois dí-
gitos nos últimos anos, con-
ta com a implementação 
de suas soluções integradas 
junto às soluções de com-
panhias parceiras, comple-
mentando tecnologias para 
disponibilizar ao mercado 
projetos personalizados, de 
acordo com a necessidade 
de cada cliente. “Um dos 
nossos diferenciais é que 
trabalhamos como uma 
empresa integradora tanto 
com os softwares parceiros, 
como com os próprios. Bus-
camos parceiros no mercado 
que consigam atender com 
qualidade os nossos clien-
tes”, diz o analista de siste-
mas Sandro Morete, CTO IT 
Multi&Cana da GAtec.

Entre as soluções dis-
ponibilizadas à classe pro-
dutora está o Mapfy GeoSys-
tem. A ferramenta é uma 
aplicação web de gestão de 
mapas rurais e é uma tec-
nologia exclusiva da GAtec. 
Simples, intuitivo e objetivo, 
o sistema permite uma nova 

ENTRE EMPRESAS. GAtec une força com companhias parceiras no campo com foco em tecnologia
experiência em visualização 
e controle georreferenciado 
da lavoura. Com o sistema, 
o produtor consegue ana-
lisar e visualizar de forma 
rápida e integrada em ma-
pas, por meio de consultas 
dinâmicas, para tomar de-
cisões mais precisas, como 
também gerar atividades de 
análise de áreas.

A ferramenta possibi-
lita ainda, por exemplo, es-
timar o estoque em campo. 
“No caso do cultivo de algo-
dão, as máquinas depositam 
a produção em um ponto 
georreferenciado com os 
dados da produção e peso 
estimado. Nessa posição 
de estoque, o nosso cliente 
pode obter via mapa com o 
Mapfy uma espécie de hub 
de informações do campo”, 
diz Morete.

Para tornar ainda mais 
certeira as ações no campo, a 
empresa desenvolveu o Sim-
pleViewer. Trata-se de uma 
solução acessada via web ou 
dispositivos móveis que per-
mite transformar qualquer 
base de dados estruturada – 
inclusive, dos principais ERPs 
do mercado, como SAP®, 
Sankhya®, TOTVS®, Oracle® 
e Sênior®, entre outras – em 
representações significati-
vas para o seu negócio. Tudo 

isso na forma de relatórios, 
gráficos, listas, tabelas dinâ-
micas e ferramentas intera-
tivas. É como se a empresa 
ganhasse vida, falasse, mos-
trasse, interagisse, indicas-
se. E tudo isso num painel 
digital simples, rápido e in-
tuitivo. Entre os diferenciais 
da ferramenta está a possi-
bilidade de criar uma rede 
social interna e segmentada. 
Os usuários podem montar 
grupos de interesse (como 

recursos humanos, contabi-
lidade, operacional, assun-
tos gerais) e compartilhar 
entre si informações em 
textos, gráficos, tabelas, for-
mulários de sistemas e listas. 
Cada usuário pode criar de 
maneira muito simples seus 
painéis com gráficos, tabe-
las, mapas (para usuários do 
Mapfy GeoSystem), websites 
e displays, entre outras ferra-
mentas. É uma maneira sim-
ples e rápida de ter acesso 

às informações. “O Simple-
Viewer é para quem sente a 
necessidade de ver com ‘ou-
tros olhos’ sua gestão e que 
precisa de suas informações 
estratégicas com agilidade, 
segurança e praticidade. 
Procuramos atender toda 
necessidade do cliente na 
solução completa, de coleta, 
transmissão e apresentação 
das informações por meio 
da plataforma”, reforça o es-
pecialista.

Acessibilizar aos clientes as melhores inovações do mercado de forma personalizada 
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DA REPORTAGEM

A decisão do Ban-
co Central (BC) de 
manter a taxa Selic 
( juros básicos da eco-
nomia) em 13,75% ao 
ano é acertada e man-
tém os juros em níveis 
que permitem manter 
a inflação em queda, 
avaliam entidades do 
setor produtivo. Para 
a Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI), 
existem condições 
para que os juros co-
mecem a ser reduzi-
dos em breve.

“A taxa de juros 
nesse patamar [13,75% 
ao ano] tem restrin-
gido a atividade eco-
nômica e é suficiente 
para garantir a con-
tinuidade da desace-
leração da inflação. 
As sucessivas altas 
dos juros, inclusive, 
já apresentaram seus 
resultados sobre as 
expectativas inflacio-

nárias. O próprio Bole-
tim Focus prevê uma 
inflação menor no fim 
de 2023”, afirmou, em 
nota, o presidente da 
CNI, Robson Braga de 
Andrade.

A confederação 
informou que espera 
que a continuidade do 
movimento de queda 
da inflação crie condi-
ções para que o Comi-
tê de Política Monetá-
ria (Copom) inicie logo 
o processo de redução 
da Selic.

A CNI ressalta que 
os juros reais (acima 
da inflação) estão em 
torno de 8% ao ano, o 
que representa qua-
tro pontos percentuais 
acima da taxa de juros 
neutra, que é aque-
la que não estimula 
e nem desestimula a 
atividade econômica. 
A entidade destacou 
que o Brasil tem uma 
das maiores taxas de 
juros reais do mundo.

ENTIDADES AVALIAM

Juros atuais 
permitem manter 
inflação em queda



PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO – MT
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 039/2022

A PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO, Estado de 
Mato Grosso, através da Portaria Municipal nº 239 de 07 de fevereiro de 
2022, faz saber que se encontra aberta aos interessados, na Secretaria 
de Administração – Setor de Licitações deste Município, licitação modali-
dade PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 039/2022, regida pela Lei Federal 
10.520/2002 e 8.666 de 21 de junho de 1993 e posteriores alterações, e 
pelas condições estabelecidas neste edital, para seleção da melhor pro-
posta pelo Menor Preço Por Item para “REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRES-
TAÇÃO DE SERVIÇOS DE AUXILIO FUNERAL E TRANSLADO FUNE-
RÁRIO EM ATENDIMENTO SOCIOEMERGENCIAL AS FAMÍLIAS CA-
RENTES DO MUNICIPIO DE PEIXOTO DE AZEVEDO/MT, CONFORME 
TERMO DE REFERÊNCIA”. Que será realizado às 13:30 horas do dia 22 
de dezembro de 2022, na sala de Licitações, no Paço Municipal Milton 
José Santana. O Edital completo poderá ser adquirido no endereço acima 
ou baixado gratuitamente no seguinte endereço eletrônico: www.peixo-
todeazevedo.mt.gov.br, maiores informações no Setor de Licitações, de 
segunda a sexta–feira, das 12h às 18h, ou pelo fone (66) 3575-5121. 

Peixoto de Azevedo/MT, 08 de dezembro de 2022.
Thiago Pereira da Silva

Pregoeiro Ofi cial

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER – MR 
RESULTADO DE LICITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº 008/2022

A Prefeitura Municipal de Colider/MT, através de sua Comissão Perma-
nente de Licitação, torna público o RESULTADO do julgamento da To-
mada de Preços nº 008/2022, cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EM-
PRESA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE REVITALIZAÇÃO DA AVENIDA 
IVO CARNELOS, CONFORME TERMO DE CONVENIO Nº 1053/2021 
– SINFRA – MT, MUNICÍPIO DE COLIDER/MT. Sagrou-se vencedora do 
certame licitatório a empresa IDEAL CONSTRUTORA LTDA, inscrita no 
CNPJ/MF nº 63.737.159/0001-03, com valor total de R$ 1.208.564,98 
(um milhão, duzentos e oito mil, quinhentos e sessenta e quatro reais e 
noventa e oito centavos). Colider/MT, 08 de dezembro de 2022.

MARCIO ANTONIO DA SILVA 
Presidente da CPL

Publique-se

FORTE CEREALISTA COMÉRCIO DE GRÃOS LTDA CNPJ 20.601.410/0001-
03, torna público que requereu  a SAMA – Secretaria Municipal de Agricultura e 
Meio Ambiente de Sorriso-MT, Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença 
de Operação, para atividades de pós-colheita, localizada rua Amador Aguiar, 936, 
Loteamento Industrial Leonel Bedin, Município de Sorriso/MT. Não foi determina-
do EIA/RIMA.

RONDACAR AUTO PECAS LTDA, CNPJ 02.481.263/0001-95, torna público que 
requereu junto a SAMA/SORRISO/MT a Renovação da Licença de Operação 
(LO) para atividades de Serviços de manutenção e reparação mecânica de ve-
ículos automotores / Serviços de lanternagem ou funilaria e pintura de veículos 
automotores, localizada na AV. Perimetral Sudeste, N 9843, Expansão Urbana, 
Município de Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-
0266)

RETIFICAÇÃO: LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS CELLA LTDA, CNPJ: 
08.248.656/0002-10, torna público que requereu junto a Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente de Sorriso - MT - SAMA, a renovação da Licença de Operação - 
LO para atividades de laboratórios clínicos, localizado na Avenida Brasil, nº 1405, 
sala 02, Centro, município de Sorriso/ MT, CEP: 78.890-000. Não EIA/RIMA..

MATO GROSSO MECANICA LTDA, CNPJ 48.653.275/0001-50, torna público 
que requereu junto a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel de Sinop/MT, o pedido LP (Licença Prévia) , LI (Licença de Instalação) e LO 
(Licença de Operação) referente ao empreendimento de Serviços de Manutenção 
e reparação de tratores agrícolas, na Rua dos Manacas, nº 1043, Setor Industrial 
Sul, Sinop-MT. Não foi Determinado EIA/ RIMA (66) 9.9971-1848.

BOX7 COMÉRCIO DE INSULFILMES LTDA, CNPJ: 43.730.061/0001-17, torna 
público que requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sor-
riso - MT – SAMA: as Licenças: Prévia (LP), de Instalação (LI) e Operação (LO) 
para a atividade de: 45.20-0-07 - Serviços de instalação, manutenção e repara-
ção de acessórios para veículos automotores. Endereço: Avenida Natalino João 
Brescansin, nº 4206, Bairro Parque Universitário.  Não foi determinado EIA/RIMA. 
(Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO PRESENCIAL N° 018/2022

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO PRESENCIAL 018/2022, destinado à 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de 
empresa(s) especializada(s) no fornecimento de alimentos perecíveis 
para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação nas 
Escolas da Rede Pública Municipal de Ensino de Campo Novo do 
Parecis/MT, teve como vencedoras as  empresas: PANIFICADORA DOCE 
PAO LTDA, com o valor total de R$ 433.750,00 (quatrocentos e trinta e três 
mil e setecentos e cinqüenta reais), M 7 COMERCIO DE ALIMENTOS - 
EIRELI, com valor total de R$ 2.790.544,00 (dois milhões e setecentos e 
noventa mil e quinhentos e quarenta e quatro reais), L. M. CUSTODIO 
COMERCIO DE ALIMENTOS - ME, com valor total de R$ 45.750,00 
(quarenta e cinco mil e setecentos e cinqüenta reais).
Campo Novo do Parecis-MT, 08 de dezembro de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO

AO PREGÃO ELETRÔNICO - SRP N° 105/2022
O Município de Campo Novo do Parecis vem por meio desta tornar público 
para conhecimento dos interessados que o recurso interposto pela 
empresa JADY IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO DE PRODUTOS 
HOSPITALARES LTDA contra a decisão do Pregoeiro de classificar a 
proposta da empresa RTM EQUIPAMENTOS PROFISSIONAIS PARA 
LAVANDERIA EIRELI, para o Pregão Eletrônico nº 105/2022, que tem por 
objeto o REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
materiais e equipamentos hospitalares, foi NEGADO PROVIMENTO.
Campo Novo do Parecis, 08 de dezembro de 2022.

Rafael Machado
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 054/2022

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE UNIFORMES, BANDEIRAS, LENÇÓIS, MOCHILAS 
PARA ATENDER A DEMANDA DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DO 
MUNICÍPIO DE NOVA MUTUM. - Tipo: Aberto e Fechado Disputa: menor 
lance por LOTE - Data de abertura: 03 de janeiro de 2023. Horário: 
10h00min - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 08 de dezembro de 2022.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 064/2022

O Município de Nova Mutum - MT torna público o resultado do Julgamento 

da licitação supramencionada, julgada no dia 25 de Novembro de 2022, 

com início às 09:00hs, tendo como objeto o registro de preços para futura e 

eventual aquisição de materiais para construção para atender as 

necessidades das secretarias municipais. Da qual foi vencedora a 

empresa: Itens 841916, SCHNEIDER E SCHNEIDER MATERIAIS DE 

CONSTRUCAO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 24.548.152/0001-

91 no valor de 6,00%. Os representantes assinaram a ata renunciando a 

intenção de interposição de recursos.

Nova Mutum - MT, 8 de Dezembro de 2022.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues

Pregoeiro

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA 
REGIÃO DO “VALE DO PEIXOTO” 

CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: 
cisvaledopeixoto@gmail.com 

Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova 
do Norte. 

Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP: 78.530-000, Fone: (66) 3575-1757 
Peixoto de Azevedo - MT 

 
AVISO DE ABERTURA DE CHAMADA PÚBLICA N° 017/2022 

EDITAL N° 047/2022 
 

CREDENCIAMENTO PARA REALIZAÇÃO DE PROCEDIMENTOS MÉDICOS ESPECIALIZADOS EM 
OTORRINOLARINGOLOGIA E GINECOLOGIA. 

 
- OBJETO: Credenciamento de pessoas jurídicas, prestadoras de serviços para a CONTRATAÇÃO DE 

EMPRESAS ESPECIALIZADAS PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS/PROCEDIMENTOS MÉDICOS 
ESPECIALIZADOS EM OTORRINOLARINGOLOGIA E GINECOLOGIA, em atendimento ao Hospital 
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ou pelo site www.cisvaledopeixoto.com.br. 
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AVISO DE RESULTADO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 26/2022
Processo Adm: Nº 26/2022

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATA-
ÇÃO DE PESSOA JURÍDICA HABILITADA NO FORNECIMENTO DE GENE-
ROS ALIMENTICIOS, UTENSILIOS DE COPA E COZINHA E PRODUTOS DE 
LIMPEZA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA COZINHA DO HOSPITAL 
REGIONAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO, sob a gestão do Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde da Região do Vale do Peixoto, constantes no termo de referên-
cia, tudo em conformidade com as disposições no edital e seus anexos, que o 
integram e complementam.
Empresas vencedoras valor total: R$92.477,54 (noventa e dois mil e quatro-
centos e setenta e sete reais e cinquenta e quatro centavos): ARENA MIX 
COMERCIO E SERVICOS EIRELI (15337202000109) com o lote: 23 no va-
lor total de R$4.900,00 (quatro mil e novecentos reais). NONATO DA SILVA E 
CIA LTDA (11753137000133) com os lotes: 5 e 17 no valor total de R$2.874,00 
(dois mil e oitocentos e setenta e quatro reais). COMERCIAL LUAR EIRELI 
-EPP (02545557000133) com os lotes: 2, 6, 16, 19, 21 e 24 no valor total de 
R$2.863,80 (dois mil e oitocentos e sessenta e três reais e oitenta centavos). 
CF COMERCIO ATACADISTA E REPRESENTAÇÃO DE SUPRIMENTOS PARA 
INFORMATICA LTDA (37200096000141) com os lotes: 3, 4, 7, 13, 14 e 18 no 
valor total de R$2.505,91 (dois mil e quinhentos e cinco reais e noventa e um 
centavos). R C MACCARI - EPP (05121635000160) com os lotes: 8, 11, 15, 20, 
25 e 26 no valor total de R$79.333,83 (setenta e nove mil e trezentos e trinta e 
três reais e oitenta e três centavos).
Item deserto: 1
Itens fracassados: 9, 10, 12, 22

PEIXOTO DE AZEVEDO - MT, 08 de dezembro de 2022
LUCAS PONCIANO DA SILVA
CONDUTOR DE PROCESSOS



VARIEDADES
Editorial

Avatar: O Caminho da Água, a aguardada sequência para o
sucesso de James Cameron, recebeu reações positivas por
parte da crítica após sua primeira exibição pública, na última
terça (6). O filme foi elogiado particularmente por seu visual -
também um dos pontos altos do original.
"Eu tinha fé que James Cameron subiria de nível com os efei‐
tos especiais, mas estes visuais são de arrepiar. É um frame
deslumbrante depois do outro", escreveu Peri Nemiroff, do
Collider.
Erik Davis, do Fandango, disse que o novo longa é melhor do
que o original. "Feliz em dizer que Avatar: O Caminho da Água
é fenomenal. Maior, melhor e mais emocionante do que Ava‐
tar, o filme é visualmente deslumbrante, visceral e incrivel‐
mente cativante. A história, o espetáculo, a espiritualidade, a
beleza - isso é cinema em seu melhor".
Drew Taylor do TheWrap, também elogiou o filme. "Fiquei im‐
pressionado tanto com sua maestria técnica quanto com seu
escopo emocional inesperadamente íntimo. Sim, o mundo é
expandido, mas os personagens são o mais importante. Ca‐
meron está em sua melhor forma, especialmente no ato final".
O cineasta Guillermo del Toro exaltou o trabalho do colega. "É
um feito inacreditável. Avatar 2 é cheio de vistas majestosas e
emoções em uma escala épica. Ummestre no auge de seus
poderes", escreveu.
Em passagem pela CCXP22, a atriz Zoë Saldaña e o produtor
Jon Landau fizeram questão de ressaltar que Avatar 2 "é uma
experiência especial". "É um trabalho de amor que só pode ser
visto nos cinemas com seus amados. É inimaginável. É como
nada que você já fez", disse a atriz no Palco Thunder by Cine‐
mark Club.

“Avatar: O Caminho da
Água”: primeiras reações
exaltam visual do longa

Cinema

Chato, mimadinho e arrogante
FOTO: DIVULGAÇÃO

UMBAITAMALA. Astro português não treina com os suplentes e fica na academia com os titulares, mesmo após ser banco

Chato ao cubo, CR7 não respeita companheiros

DA REPORTAGEM

Apesar de ter sido o me‐
lhor jogador do mundo algu‐
mas vezes, a decadente carrei‐
ra de Cristiano Ronaldo
começa a ser destaque não
pelo o que faz dentro de cam‐
po,mas pela quantidade de ve‐
zes que reclama por não jogar,
por ser reserva, sem respeitar
os companheiros (especial‐
mente os mais novos) e sem
entender que a idade chega
para todos...

O ex-atleta do Manches‐
ter United continua dando o
que falar na Copa doMundo do
Catar. Reserva no jogo de clas‐
sificação de Portugal contra a
Suíça, o astro português en‐
trou em campo aos 73 minu‐
tos, no lugar de João Félix. Na
manhã desta quarta (7), po‐
rém, o atacante português não
treinou com o grupo de su‐
plentes.

O técnico Fernando San‐
tos organizou um treino em
campo com os jogadores que
começaram no banco contra a
Suíça, mas Cristiano Ronaldo
não estava entre eles. Procura‐
da, a federação portuguesa se
limitou a dizer que ele apenas
ficou na academia, sem entrar
em detalhes.

Após os jogos, é comum
que até mesmo os jogadores
que entraram ao longo das
partidas treinem com os reser‐
vas em campo, enquanto os ti‐
tulares ficam em trabalho re‐
generativo na academia.

Chato, mimadinho pela
mamãe e cada dia mais arro‐
gante, Cristiano Ronaldo foi re‐
serva pela primeira vez em um
jogo de Copa do Mundo na go‐
leada de Portugal por 6 a 1 em
cima da Suíça, que garantiu a

seleção portuguesa nas quar‐
tas de final. Ele entrou no se‐
gundo tempo, no lugar de
João Félix. Após o jogo, o cra‐
que português foi o primeiro a
deixar o gramado em meio à
festa portuguesa pela classifi‐
cação.

HOMEM CHATO,
FAMÍLIA CHATA
A escalação de CR7 como

reserva incomodou a família
do craque. É o que deixou claro
Kátia Aveiro, uma das irmãs
dele, que costuma fazer posta‐
gens defendendo-o e rebaten‐
do seus críticos. No dia seguin‐
te às oitavas da Copa do
Mundo, ela postou um texto
desabafando e chegando a pe‐
dir que o jogador deixe a sele‐
ção e volte para casa.

“Queria tanto que ele vi‐
esse para casa, deixasse a sele‐
ção e se sentasse do nosso lado
para o abraçarmos e dizer que
tá tudo bem, lhe fazer lembrar
o que ele conquistou e de que
casa ele veio.

Queria tanto que ele não
fosse mais para lá. A gente já
sofreu que chegue (eles nunca
irão saber o quanto).

Tu és grande e os peque‐
nos não percebem o quão
enorme tu és... Vem para a tua
casa. Que é onde te compreen‐
dem onde te abraçam. Como
sempre foi. Onde tens toda a
gratidão. E não ingratidão.
Obrigada Ronaldo”, escreveu
Kátia Aveiro.

No Catar para acompa‐
nhar Cristiano Ronaldo e a se‐
leção portuguesa, Kátia citou
"pequenez de grande parte do
povo português".

E, apesar de dizer que a
vitória sobre a Suíça foi "mara‐

vilhosa" e "novos talentos bri‐
lharam", ela destacou o desejo
dos espectadores no Estádio
de Lusail de ver CR7 em cam‐

po.
“No campo gritaram por

Ronaldo. Não foi por Portugal
estar ganhando. E não sou eu

que digo isto. O mundo assis‐
tiu… Por que será??? Ainda
bem que Portugal ganhou (já
vi Portugal ganhar tantas ve‐

zes). E nem isto invalida a pe‐
quenez de grande parte do
povo português”, completou a
chata de sua irmã.
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Richarlison mira pódio entre
camisas 9 do Brasil em Copas
DA REPORTAGEM

Carisma, simpatia e gols. 
Richarlison voltou a fazer da 
camisa 9 sinônimo de bola na 
rede para seleção brasileira na 
Copa do Mundo, e já está no 
caminho para alcançar mar-
cas históricas. Com três gols 
na Catar, igualou Luís Fabiano 
em 2010 e está a dois do pódio 
dos centroavantes brasileiros 
na história do Mundial.

Desde 1950, quando a 
Fifa instituiu a numeração nas 
camisas, 16 jogadores diferen-
tes usaram a 9 em 19 Copas 
do Mundo e em apenas qua-
tro vezes foram além dos três 
gols marcados. Titular de Tite 
sexta-feira, diante da Croácia, 
pelas quartas de final, Richar-
lison mira um grupo seleto 
que tem Ademir Menezes, em 
1950, Careca, em 1986, e Ro-
naldo Fenômeno duas vezes, 
em 1998 e 2002.

Camisas 9 do Brasil 
em Copas:

1950 - Baltazar (2 gols) e Ademir 
Menezes (7 gols)
1954 – Baltazar (1 gol)
1958 – Zózimo (não fez gol)
1962 – Coutinho (não fez gol)
1966 – Rildo (1 gol)
1970 – Tostão (2 gols)
1974 – César (não marcou)
1978 – Reinaldo (1 gol)
1982 – Serginho Chulapa (2 gols)
1986 – Careca (5 gols)
1990 – Careca (2 gols)
1994 – Zinho (não fez gol)

ARTILHEIRO NO CATAR. Atacante iguala Luís Fabiano em 2010 e só está atrás de Ademir (1950), Ronaldo (1998 e 2002) e Careca 
(1986) com o número histórico

FOTO: ASSESSORIA

Gol de Richarlison em Brasil x Coreia do Sul 

1998 – Ronaldo (4 gols)
2002 – Ronaldo (8 gols)
2006 – Ronaldo (3 gols)
2010 – Luis Fabiano (3 gols)
2014 – Fred (1 gol)
2018 - Gabriel Jesus (não fez gol)
2022 - Richarlison (3 gols)

Ademir viveu uma si-
tuação curiosa na primeira 
Copa do número nas camisas. 
No Brasil, o atacante foi o ar-
tilheiro com nove gols, mas 
“apenas” sete usando o 9 nas 
costas. Isso porque ficou com 
a 10 nas duas primeiras parti-
das, quando Baltazar usou a 9 
e fez dois gols. Com a entrada 
de Jair da Rosa Pinto no time 
a partir da terceira rodada, a 
numeração foi alterada.

Os outros dois atacan-
tes que foram às redes mais 
de três vezes em uma Copa 
do Mundo pelo Brasil tiveram 
mais de uma oportunidade 
para isso. Careca foi o 9 em 
1986 e 1990. Na primeira vez, 
marcou cinco gols no México 
e depois fez dois na Itália. Já 
Ronaldo vestiu o número em 
três Mundiais: França-1998 
(quatro gols), Japão e Co-
reia-2002 (oito gols) e Alema-
nha-2006 (três gols).

Maior goleador do Bra-
sil em Mundiais, o Fenômeno 
é a referência máxima de Ri-
charlison na carreira. Após a 
vitória sobre a Coreia do Sul, o 
atacante teve a oportunidade 
de encontrar o ídolo em mo-
mento registrado pela Fifa e 
não conteve a emoção:

“Fico emocionado de ver 
o Ronaldo, porque ele é meu 
ídolo junto com o Neymar. É 
uma inspiração desde criança. 
Vocês já viram fotos minha de 
Cascão. Ronaldo aqui é uma 
alegria para todo o grupo e 
contagia. Ver Ronaldo, Kaká, 
Cafu, Roberto Carlos... É uma 
alegria e incentiva bastante”.

A história conta ainda 
com nomes como Serginho 
Chulapa, Tostão, Coutinho e 

Reinaldo que envergaram a 
9 brasileira em Copas. É pre-
ciso ainda fazer o registro de 
1994, quando Romário foi o 
centroavante, mas optou pela 
tradicional 11 para marcar cin-
co gols na campanha do tetra. 
Na ocasião, o meia Zinho ficou 
com a 9 e passou em branco.

A marca de Richarlison 
no Catar se torna ainda mais 
relevante se levarmos em con-
ta o baixo desempenho dos 

dois últimos camisas 9 em 
Mundiais. Em 2014, Fred fez 
apenas um gol e foi muito cri-
ticado, enquanto Gabriel Je-
sus passou zerado na Rússia.

Com toda pressão do re-
trospecto nas costas, Richar-
lison tem performance pra-
ticamente perfeita na Copa 
do Mundo. Em três jogos, são 
quatro finalizações completas 
e três gols marcados. A única 
que não foi para o fundo das 

redes parou no goleiro Kim 
Seung-Gyu no fim do primei-
ro tempo do 4 a 1 sobre os 
coreanos. Sexta, lá estará ele 
novamente em campo com a 
9 nas costas diante da Croácia, 
às 11h, na Cidade da Educação, 
pelas quartas de final da Copa 
do Mundo. A classificação do 
Brasil para a semifinal passa 
muito pelos pés e recordes de 
Richarlison. Careca e Ronaldo 
estão logo ali.
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A instituição oferece atendimento gratuito para mulheres de Sinop e região

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Cerca de 800 pacientes
não retiraram os resultados
dos exames realizados pelo
Instituto de Prevenção do
Câncer do Norte de Mato
Grosso. A instituição, filiada ao
Hospital de Amor de Barretos,
oferece atendimento gratuito
para mulheres de Sinop e re‐
gião, e tem como foco a pre‐
venção do câncer de mama e
colo uterino.

Dentre os laudos estão
resultados de mamografia e
Papanicolau. A equipe do ins‐
tituto solicita que os exames
sejam retirados em até 30 dias
após a realização do exame,
para garantir a eficácia no
acompanhamento e cuidados
com a saúde das pacientes.

“Um laudo completo e
confiável, conforme o que é
emitido pelo Instituto, é fun‐
damental para o controle e
rastreamento de doenças,
como o câncer de mama e
câncer de colo uterino. Afinal,
é nesse documento que se
encontra a análise e conclusão
de um mastologista, radiolo‐
gista, ou ginecologista sobre o
exame. É por meio desses re‐
sultados que a mulher fica sa‐
bendo quando deve retornar
para novos exames de rastrea‐
mento”, ponderou o Supervi‐
sor Administrativo do Institu‐
to, Heverton Mota.

Atrelada à relevância do
serviço gratuito e de combate
a patologia, uma pesquisa di‐
vulgada pelo Instituto Nacio‐
nal de Câncer (INCA) revela
que as chances de cura che‐
gam a 90% quando a doença
é diagnosticada no início. O
Supervisor reitera que quanto
antes a paciente retirar o lau‐
do, melhor é o acompanha‐
mento.

FOTO: DIVULGAÇÃO

“Aliado às estratégias de
prevenção, o diagnóstico pre‐
coce fornece à paciente uma
chance maior de cura e au‐
mento de sobrevida, uma vez
que possibilita a intervenção
antes do desenvolvimento do

Baixa taxa de desemprego e fake
news impactam coleta de dados
PREVENÇÃODOCÂNCER.Dentre os laudos estão resultados demamografia ePapanicolau (prevençãodo câncer demamae colo uterino)

DA REPORTAGEM

Os pacientes hipertensos e
diabéticos atendidos no PSF Rio
Verde recebem um cuidado
todo especial nas atividades em
grupo. Durante a pandemia da
Covid-19 muitos pacientes não
conseguiram dar continuidade
aos tratamentos, que auxiliam
no cuidado com a saúde e bem-
estar pormeio do convívio social.

Com a evolução dos paci‐
entes e o auxílio da equipe do
PSF Rio Verde, eles, que se en‐
contravam todas as terças-feiras,
passaram a realizar encontros
mensais em um momento pre‐
parado especialmente para fazer
o acompanhamento da saúde.

Como estímulo à prática
de alimentação saudável e uso
de temperos naturais, a equipe
do PSF e os pacientes construí‐
ram uma horta com material re‐

CRESCENDO

PSF: horta
compacientes
Para incentivar
alimentação saudável

ciclável. Nela foram plantadas as
primeiras mudas de salsinha, ce‐
bolinha, couve, hortelã e coentro,
e agora já foi possível plantar alfa‐
ce, rúcula e agrião.

Todos os pacientes passam
pela avaliação da equipe, que ve‐
rifica a pressão arterial, o teste de
glicemia e ainda a verificação an‐
tropométrica que faz a mensura‐
ção de peso, altura, índice de
massa corpórea e aponta o peso
ideal.

Os encontros marcam a
vida de cada paciente, é o que diz
o agente de saúde, Jorge Luís Ro‐
cha Nunes Oliveira. “Eu achomui‐
to importante e gratificante, nós
percebemos que eles ficam feli‐
zes em ter esse dia em especial,
voltado para eles, em contraparti‐
da isso também auxilia o nosso
trabalho como ACS no trabalho
em grupo”, explica.

câncer propriamente dito, ou
em suas fases iniciais, quando
o tratamento é, na maioria
dos casos, mais efetivo”, con‐
cluiu.

Com um ano de funcio‐
namento, o Instituto já reali‐

zoumais de 22.943 atendimen‐
tos. Apenas em 2022, 54 casos
de câncer foram identificados
precocemente em mulheres,
que receberam o diagnóstico e
orientações para iniciar o trata‐
mento.

SERVIÇO

O Instituto de Prevenção
do Câncer do Norte de Mato
Grosso é uma instituição sem
fins lucrativos, que oferece
exames gratuitos para a pre‐

venção de câncer de mama e
colo uterino. O horário de fun‐
cionamento é das 7h às 16h30,
de segunda a sexta-feira. O
atual endereço da unidade
fixa é Rua das Magnólias, 153,
St. Comercial.

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Segu‐
rança Pública, Trânsito e De‐
fesa Civil de Sorriso, por
meio da Guarda Municipal,
deu início a mais uma Ope‐
ração Silêncio no Trânsito,
na terça (6) e segue até o fi‐
nal destemês (dezembro). O
foco inicial de abordar os ve‐
ículos com escapamento
adulterados foi ampliado e
nesta operação também es‐
tão sendo fiscalizados veícu‐
los que não estão utilizando
placas de identificação, pla‐
cas danificadas e placas
com letras e números adul‐
terados.

O primeiro turno desta
jornada teve início às 17h
com rondas na Av. Natalino
JoãoBrescansin. Depois, das
17:40h até às 18h, realizou-se
o desdobramento da opera‐
ção com presença ostensiva
e rondas, na Praça da Juven‐
tude. Após as 18h a guarni‐
ção deu início às aborda‐
gens a veículos em
movimento.

Conforme o coordena‐
dor da GM, Márcio Pires, a
operação contou coma coo‐
peração da Polícia Militar
em parte das atuações. A
primeira abordagem já lo‐
grou êxito ao fiscalizar um
condutor que transitava
pela Perimetral Sudoeste,
semouso do capacete, após
a abordagem foi constatado
sinais de embriaguez, sendo
então ofertado o teste de
etilômetro que foi realizado
de imediato e a alcoolemia
confirmada com teor de
0.80 mg/L. O mesmo foi en‐
caminhado para Delegacia
de Polícia.

Dando sequência a
operação, os guardas Sales,

SORRISO

GM dá início a mais uma jornada
da Operação Silêncio no Trânsito

Adam, Victor e Feitosa pas‐
sam a realizar abordagens a
veículos emmovimento, até
às 20h, quando iniciou a fis‐
calização estática, na Av. Na‐
talino João Brescansin cru‐

zamento com Av. Imigran‐
tes.

Ao todo foram removi‐
das ao pátio 9 (nove) moto‐
cicletas, sendo dois autos
lavrados pela PM e sete

pela GM.
A operação ‘Silêncio no

Trânsito’ já é rotina em Sorri‐
so. Denúncias podemser fei‐
tas pelo telefone (66)
99668-2034.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Operação amplia foco e segue atuação até o final de dezembro
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Objetivo é que leis sejam declaradas inconstitucionais 

Audiência pública discute ação contra leis 
estaduais de criação de escolas militares 
DA REPORTAGEM

Nesta semana, a Assem-
bleia Legislativa discutiu em 
audiência pública a ação pro-
posta pelo PT, em novembro, 
contra leis estaduais que dis-
ciplinam criação de escolas 
militares, objetivo da legenda 
é que elas sejam declaradas 
inconstitucionais. Requeren-
te da audiência, o deputado 
Gilberto Cattani (PL) é favo-
rável à manutenção das duas 
normas (Leis 10.922/2019 e 
11.273/2020) questionadas na 
justiça.

Participaram do debate 
estudantes, professores, par-
lamentares eleitos, diretores 
e coordenadores de escolas 
militares do estado, represen-
tantes do Governo Estadual 
e de conselhos de seguran-
ça, entre outros interessa-
dos. Em defesa das escolas 
cívico-militares, os presentes 
lembraram que a gestão das 
unidades é compartilhada 
com a Secretaria Estadual de 
Educação (Seduc/MT) e ain-
da que o recurso recebido é 
igual a de outras escolas.

O secretário de Educação 
de Mato Grosso, Alan Porto, 
afirmou que ficou surpreso 
quando soube da ação con-
tra as legislações e reforçou 
que o poder executivo es-
tadual tem trabalhado pela 
ampliação dessas unidades 
de ensino. “No Programa 
Educação 10 anos há 30 po-
líticas públicas e mais de 135 
projetos, inclusive está pre-
vista a ampliação do número 
de escolas cívico-militares”, 
disse. De acordo com o titu-
lar da Seduc/MT, a meta do 
planejamento é que o estado 
chegue a ter 60 escolas do 
tipo, hoje são 27.

Porto também ressaltou 
que entre as 10 escolas com 
melhor desempenho em 
Mato Grosso, estão sete colé-
gios cívico-militares. O argu-
mento de boa qualidade no 

ensino foi reiterado por ges-
tores dessas unidades como 
o diretor de Ensino, Instrução 
e Pesquisa do Corpo de Bom-
beiros Militar, cel. BM Gled-
son Vieira Bezerra. “A Escola 
Dom Pedro II de Alta Flores-
ta tem nota 6,7 enquanto a 
média das escolas estaduais 
é de 3,6 ou 3,7. Temos exce-
lentes resultados, o material 
utilizado é comparável aos 
de escolas particulares”, des-
tacou o militar. Estudante do 
Colégio Tiradentes de Várzea 
Grande Danilo Campos de 
Jesus declarou que teve mu-
danças de comportamento 
após frequentar a unidade. 
“Mudou minha maneira de 
pensar, de lidar com discipli-
na. Acho que ensinam muito 
mais, correm atrás, ajudam, 
cobram. Temos jogos mili-
tares, competições. É uma 
escolha de cada um estar 
lá, deve ser uma escolha do 
povo”, defendeu.

Ex-comandante-geral da 
Polícia Militar e deputado 
federal eleito, o coronel Jo-
nildo José de Assis avaliou 
“ser importante uma audi-
ência dessa envergadura” 
para discutir o tema. “A esco-
la militar não é melhor, nem 
pior. É um modelo de escola 
entre outros que existem, é 
uma opção oferecida para 
a população, que só se tor-
na realidade com a partir do 
desejo da comunidade. E há 
um poder transformador até 
no entorno da escola, onde 
existia consumo de drogas, 
agora há cantinas no caso de 
Várzea Grande. Hoje há fila 
de espera para estudar nas 
escolas militares”, disse.

“Na nossa escola não tem 
evasão, o aluno entra e vai até 
o término do ensino médio. 
Já chegamos a receber mil 
pedidos de matrícula em vin-
te dias. Nós teríamos de abrir 
mais escolas para atender a 
demanda”, garantiu o dire-
tor da Escola Tiradentes em 
Cuiabá, Cel PM RR Zacarias 

EDUCAÇÃO. Normas de 2019 e 2020 estão sendo questionadas na justiça
FOTO: DIVULGAÇÃO

Conceição Vitalino. “Alguns 
pais não entendem a disci-
plina militar, mas todo lugar 
tem hierarquia e disciplina, 
nas empresas, outros am-
bientes”, concluiu. Por solici-

tação do deputado Gilberto 
Cattani, o procurador da As-
sembleia Gustavo Coelho ex-
plicou que os argumentos a 
favor da manutenção das leis 
já foram apresentados à justi-

ça. “Procuramos demonstrar 
que há liberdade de pensa-
mento e de expressão nas es-
colas cívico-militares, que re-
presentam uma nova forma 
de pensa a educação no Bra-

sil. Também discutimos que 
há competência para legislar 
nessa área é concorrente e 
não somente da União e que 
as leis estão de acordo com 
decreto federal”, explicou.
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